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節電について 

2011 年 3 月 11 日に起こった東北地方太平洋沖地震により被災され

たみなさま及びご関係者の皆様に心よりお見舞い申し上げます。被災

地が一日も早く復興することをお祈り申し上げます。  

 この地震による電力不足に伴い、当院では節電に対しての取り組み

を行っております。今回は、その取り組みについて紹介させて頂きた

いと思います。  

ランチセミナー  
節 電 に つ い て の ラ ン チ セ ミ ナ ー

を行いました。計画停電や現在使用

し て い る 電 気 に つ い て の 理 解 を 深

め、今後の対策案や目標使用電力に

ついての説明を行いました。家庭で

の 節 電 に つ い て の 内 容 も 含 ま れ て

おり、今後役立つ有意義なセミナー

になりました。  

ポロシャツ  

グリーン  

  カーテン  



 

当 院 で は 上 記 の よ う な チ ェ ッ ク シ ー ト を 使 用 し て 節 電 に 取 り 組 ん で

おります。  



 

 

病院理念  「心に残る医療を提供する」  

基本方針  

１．地域社会に開かれた病院  

２．当院を利用される方に安全・安心を与えられる病院  

３．常に新しい医療を提供する病院  

４．当院を利用される方達が気楽に利用しやすい病院  

５．当院を利用される方が満足を得られる医療を提供する病院  

６．職員をはじめ当院に関わる人達も満足を得られる病院  

 
「夏野菜カレーライス」   

１人分  エネルギー588kcal 塩分 2.2ｇ  

４人分の材料  

米       320ｇ   鶏小間     160ｇ  

なす      4 本    油       適量  

玉葱      160g   赤ピーマン    40ｇ  

黄ピーマン    40ｇ   人参       60ｇ  

ブロッコリー  120ｇ   生姜      １かけ  

にんにく    １かけ    ﾀﾞｲｽﾄﾏﾄ（缶詰）  120ｇ   

カレールウ   72ｇ    水       適量  

<作り方 > 

①なすは、一口大に切って油で揚げておく。  

②玉葱は、くし型切りに、赤・黄ピーマンは種をとってスライスする。人参は乱切り

にする。  

③ブロッコリーは小房に分けて茹でておく。  

④鍋に油を熱し、みじん切りにした生姜・にんにくを入れる。鶏小間を入れて火が通

ったら、②の野菜を入れて炒め合わせる。水とダイストマトを入れて煮込む。  

⑤④の野菜に火が通ったら、一旦火を止めてルウを入れる。①のなすを 入れて再び煮

込む。カレーを盛りつけたら、③のブロッコリーを上に飾る。  

＜一口メモ＞  

カ レ ー は たく さ んの 野 菜 や肉 を 入 れる こ とに よ っ て バラ ン スの と れ た料 理 にな り ま

す。また、カレーに使われている“スパイス”は消化液の分泌を多くしたり、血液の

循環を良くする働きがあります。今年は夏バテ予防のためにも、たくさんの夏野菜を

使ってカレーを作ってみてはいかがですか？  

栄養科  



 

リスクマネジメント委員会主催勉強会  

テーマ「なぜなぜ分析」  

 

平成 23 年度医療安全前期全体研修を 5 月 20・27 日に行ないました。今

回の研修は 2 週続けて出席して頂くという初の試みでした。その背景には、

今回の研修の内容が分析手法の１つである「 RCA（Root Cause Analysis）

根本原因分析」を知って頂こうということにあります。1 週目は「なぜなぜ

分析」、 2 週目は「因果関係図」・「対策立案」とボリュームのある研修にな

りました。  

1 週目の「なぜなぜ分析」はすでに数回研修を行ってきていましたので、

職 員 の 皆 さ ん も 復 習 を 兼 ね て よ り 理 解 度 が 深 ま っ て 頂 け た よ う に 感 じ ま し

た。「なぜな ぜ分析 」には与 えられ た情報 から読み取 ること や背景 にある原

因 に 繋 が る 必 要 な 情 報 は 何 か な ど 日 常 業 務 の 中 で も 生 か せ る ポ イ ン ト も 多

くあります。  

2 週目は多くの職員の方が初の研修であったと思います。その中でも「対

策立案」は 得られ た根本 原因に対 しての 対策に なり ますの で、「なぜ なぜ分

析」の重要 性も分 かって 頂けたか と思い ます。「対策 立案」 には対策 だけで

はなく、対策後の確認評価方法を 考える項目もあり日常業務でも重要な内容

です。部会を通しても研修に 内容が生かせる現場を作っていきたいと思って

います。  

毎回、医療安全研修には多くの職員に参加して頂いています。今回は分析

手法の「RCA」でしたが、外部の医療安全研修や学会等で得られた情報や知

識 を 皆 さ ん に 正 し い 言 葉 や 内 容 で 伝 え て い か な け れ ば な ら な い と 感 じ ま し

た。今年度も各部署のリスクマネージャーの方にもご協力お願いします。  

「医療安全とは？」「リスクマネージメントとは？」「医療安全とリスクマネ

ージメントの差は？」各部署のリスクマネージャーは職員の皆さんと再確認

お願いしたいと思います。  

何ヶ月も前から夜遅くまで企画運営・準備に頑張って頂き、教育分科会の

委員の皆さんありがとうございました。参加して頂いた職員の皆さんもおつ

かれさまでした。  

医療安全部会  副部会長  岩宗  

当院の活動報告  


